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Старший 
Леонид

машинист 
Романов

НА ГОРОДСКУЮ  Доску по
чета занесено имя старшего 

машиниста паровоза Л-3536 депо 
Сызрань 1-я коммуниста Леонида 
Андреевича Романова. Вместе со 
всеми трудящимися нашей Роди
ны, коллектив его паровоза по
становление июльского Пленума 
Ц К КПСС воспринял как руко
водство в своей повседневной 
трудовой деятельности. Упорным 
трудом он добился резкого повы
шения всех измерителей своей р а 
боты.

Успехи этого немногочисленного, 
но дружного коллектива объясня
ются, прежде всего, безупречным 
овладением техникой и эффектив
ным использованием тяговой силы 
своего локомотива.

Бригада паровоза Ром*анова на 
деле показала глубокое понимание 
задач отличной работы каждого 
члена коллектива в общей борьбе 
за подъем» транспорта и все
го народного хозяйства страны. А 
понимание это пришло не сразу. 
Коммунист тов. Романов видит се
бя не только старшим машинистом 
да паровозе, но и воспитателем. 
Свои беседы на производственные 
темы он неизменно увязывает с 
задачами, которые ставят партия 
и правительство перед работника
ми социалистического транспорта. 
Старший машинист не только осу
ществляет контроль за прочностью 
знаний технические правил и 
служебных инструкций, но и за 
ботится о повышении общеобразо
вательного уровня каждого члена 
бригады.

Наибольшее влияние на сво
их подчиненных Романов ока
зывает личным примером. Его до
стижения не случайны, они устой
чивы на протяжении пятнадцати 
лет. Недаром правительство на
градило его двумя орденами Тру
дового Красного Знамени. Но Ро
манов, как и должно коммунисту, 
не останавливается на достигну
том. Он занимается в кружке по 
изучению политэкономии, на кур
сах по повышению квалификации. 
Старший машинист склонил к 
учебе и своих помощников. Тт. 
Толсто© и Ешин повышают свое 
образование в школе рабочей мо
лодежи.

Тов. Романов воспитательную 
работу строит умело, убедитель
но, доходчиво. Он наглядно дока
зал паровозникам, какой большой 
вклад в народное хозяйство стра
ны принесло бы увеличение тех
нической скорости каждого локо
мотива, хотя бы на одну минуту, 
что дает сокращение стоянки м а
шины по техническим! причинам. 
Коллектив паровоза, научив
шись у старшего машиниста 
ценить фактор времени, только за 
девять месяцев нынешнего года 
провел 29 поездов без остановки 
в пути для дополнительного на
бора воды. Каждый такой рейс 
позволяет уменьшить расход топ
лива в среднем! на одну тонну.

Таким путем бригады паровоза 
сберегли с начала года 200 тонн 
угля. Время простоя в промывоч
ном ремонте локомотива только за 
последние четыре месяца снижено 
против норматива "на 3,5—4,5 часа.

Вождение тяжеловесных поез
дов — вот крупный резерв увели
чения перевозок. Это видно 
на примере локомотиву тов. Рома-

нова. Только за девять месяцев 
бригады этого паровоза провели 
68 тяжеловесных поездов с грузом 
на 21,7 тысячи тонн больше весо
вой нормы. Д ля перевозки этого 
груза потребовалось бы дополни
тельно не менее одиннадцати пол
ногрузных составов!

Разумеется, все эти достижения 
были бы невозможны, если бы 
старший машинист добивался 
их в одиночку. Опора на коллек
тив — вот в чем сила коммуниста 
Романова. На паровозе имеется 
партийная группа. На ее собра
ниях обсуждались такие мероприя
тия, как экономия средств н;а| про
мывочном ремонте, подготовка ло
комотива к работе в зимних усло
виях и т. д.

Подобных коллективов среди 
сызранских паровозников немало. 
К ним следует отнести бригады 
старших машинистов тт. Воробье
ва, Куракина, Чикина, Лекаре- 
ва, Гундарева и других. Они пока
зывают образцы умелого использо
вания техники, вождения поездов 
на больших технических скоростях.

Подлинно хозяйский уход за ло
комотивами значительно удлиняет 
срок их службы. Паровоз Леонида 
Романова от одного подъемочного 
ремонта до другого пробежал на
12 тысяч километров больше, чем 
предусмотрено нормой. Только на 
этом коллектив сэкономил госу
дарству 20 тысяч рублей.

Однако таких успехов добивают
ся далеко не все машинисты депо. 
Из каждых трех паровозников 
только двое справляются с основ
ными измерителями. Вот почему 
при среднегодовом! перевыполне
нии технической скорости локомо
тивами Романова и других пере
довых машинистов на 2,5 километ
ра в час, этот измеритель в общем 
по депо едва поднимается выше 
норматива на 0,2 километра'. Что 
же касается простоя на промывоч
ном ремонте, то он в среднем по 
депо даж е выше нормы на 2,2 ча
са.

Все еще часты случаи отправ
ления со станции Сызрань непол
ногрузных составов. Около двух
сот машинистов в сентябре допу
стили пережог топлив-а. Неблаго
получно в депо и с трудовой дис
циплиной. Срывы графика движе
ния поездов здесь не перевелись, 
а борьба с ними ведется слабо.

Во всех этих недостатках повин
ны, прежде всего, администрация и 
партийная организация депо, ко
торые еще мало заботятся о дви
жении новаторов, плохо распрост
раняют их опыт. В превращении 
движения передовиков-машинистов 
в массовое движение за общий 
подъем транспорта главная роль 
принадлежит инженерам и техни
кам. Их . долг — своевременно 
подхватывать все новое, возника
ющее в процессе творчества от
дельных патриотов, и делать это 
новое достоянием массы ж елезно
дорожников.

Надо правильно руководить людь
ми, усилить их идейную закалку, 
сплотить на борьбу с трудностями, 
научить их работать так, как рабо
тают старший машинист Ром а
нов и его товарищи. Это будет 
лучшим подарком сызранских 
паровозников XX съезду партии.

О СОЗЫВЕ ВОСЬМОЙ СЕССИИ СЫЗРАНСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Исполнительный комитет Сызрайского городского Совета де
путатов трудящихся доводит до сведения депутатов горсовета, что 
в пятницу, 21 октября, созывается восьмая сессия Сызранского 
городского Совета депутатов трудящихся (пятого созыва).

Открытие сессии состоится в 2 часа дня, в помещении драм- 
театра.

Фоторепортам

Рабочие предприятий нашего 
города умножают свои трудовые 
успехи в социалистическом со
ревновании в честь XX съезда 
КПСС. Вот старший оператор 
нефтеперерабатывающего заво
да Борис Коновалов. Благодаря 
точному соблюдению технологи
ческого режима его бригада в 
сентябре перевыполнила план 
почти на восемь процентов и с 
неослабевающей энергией тру
дится сейчас.

Борис Коновалов принимает 
участие в рационализаторской 
работе. Он предложил использо
вать газ для выжига ретурбен- 
дов печей, что должно привести 
к сокращению расхода дорого
стоящего материала — карбида.

«Секрет» успеха в работе Б о
риса Коновалова заключается 
в том, что он повышает свой 
культурно-технический уровень, 
учится на четвертом курсе ве
чернего отделения нефтяного 
техникума.

НА СНИМ КЕ Б. Коновалов.
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Быстро и высококачественно 
ремонтирует электрооборудова
ние электрослесарь цеха № 6 
нефтеперерабатывающего заво
да Павел Богданов. Его социа
листическое обязательство в 
честь XX съезда КПСС — 140 
процентов нормы в смену. Ф ак
тически тов. Богданов вырабаты
вает до полутора норм. Не было 
еще случая, чтобы оборудова
ние, отремонтированное .им, 
преждевременно вышло из строя, 
как правило, срок службы его 
намного увеличивается.

НА СНИМ КЕ: П. Богданов 
ремонтирует электромотор. 
Текст и фото Н. Максимова.

В честь X X  съезда КПСС
☆

Растет техническая вооруженность
Коллектив кожевенного завода 

«Шеврохром» с большим вооду
шевлением участвует в соревно
вании в честь XX съезда партии. 
Сентябрьская программа выпол
нена им на 114,4 процента. В ок
тябре коллектив также идет с 
опережением графика.

На заводе настойчиво продол
жаются работы по улучшению 
технологии производства. Нерав
но вступил в строй действующих 
новый гидро-мерейный пресс для 
прессовки кож. Использование 
пресса в комплексе с другими 
мероприятиями позволит коллек
тиву завода уже в будущем

хозяйственном году увеличить 
мощность своего предприятия 
больше, чем в полтора раза.

На днях на заводе получены 
детали сушилки с выдвижнымн 
металлическими рамами. Это осво
бодит работниц —  сушильщиц от 
необходимости заходить в сушиль
ный шкаф при развешивании 
кож. л

Кроме улучшения условий тру
да рабочих сушильного цеха, это 
техническое новшество положи
тельно влияет1 и на качество про
дукции, так как кожи, натяну
тые на рамы, лучше поддаются 
обработке.

Передовики рационализации
В сборочном цехе комбайново

го завода за последнее время зна
чительно увеличилось количест
во рационализаторов, повыси
лась их активность. К уполномо
ченным БРИЗ’а тт. Жаркову и 
Сергееву то и дело обращаются 
рабочие, мастера и инженерно- 
технические работники с прось
бой рассмотреть их предложения.

За истекшее время 1955 года 
в цехе поступило 222 предложе
ния, из них 59 внедрены в 
производство, остальные нахо
дятся на рассмотрении и внедре
нии. Те предложения, которые 
уже внедрены в производство, 
дают заводу 420 тысяч рублей 
годовой экономии.

Слесарь тов. Алабердин и 
электросварщик тов. Кузьмин 
предложили в поддоне хедера за

менить электродуговую сварку на 
электроточечную. Предложение 
внедрено в производство и дает 
более 30 тысяч рублей годовой 
экономии. Авторы этого предло
жения получили 1100 рублей 
вознаграждения.

Мастер отдела технического 
контроля тов. Шевяков внес 
только в текущем году 17 пред
ложений, из них шесть внедрены. 
Его предложение по устранению 
усиления на домкрате сокращает 
длину электросварочного шва на 
235 миллиметров и уменьшает 
расход металла на 400 граммов 
на машину.

По количеству поступивших я 
внедренных предложений, а так
же по полученной от них эконо
мии сборочный цех занимает од
но из первых мест на заводе.

ТРЕТЬЕ МЕСТО ВО ВСЕСОЮЗНОМ СОРЕВНОВАНИИ

По решению ВЦСПС и Мини
стерства угольной промышленно
сти коллективу шахты № 5/6 за 
результаты, достигнутые в авгу
сте, присуждено третье место во 
Всесоюзном социалистическом 
соревновании. В августе шахта 
добыла сверх плана 5418 тонн

сланца, в сентябре —  5237 тонн. 
С опережением графика выпол
няется план и в октябре.

Третье место было присуждено 
во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании и горнопро
ходческой бригаде шахты № 1 
тов. Маркеева.

Перевыполняют взятые обязательства
В коллективе артели «Красный 

пищевик» с новой силой разгоре
лось социалистическое соревнова
ние в честь XX съезда Коммуни
стической партии и 38-й годов
щины Великого Октября. Во всех 
цехах взяты дополнительные обя
зательства, которые выполняются 
и перевыполняются.

Артель завершила план 9 ме
сяцев на 102,5 процента. Произ
водительность труда за это время 
составила 107,3 процента при 
средней заработной плате 102,2 
процента. В третьем квартале 
снижена себестоимость выпускае
мой продукции на 82.800 рублей 
при плане 42 тыс. рублей. План

накоплений выполнен на 147 
процентов.

Лучшие результаты в работе 
имеют коллективы пекарни 
№№ 1 и 2 (заведующие тт. Гри
бов и Маршов), выполнившие за
дания более, чем на 200 процен
тов. Убойный пункт (заведующий 
тов. Кармалинский), выполнил 
план на 141,8 процента, конди
терский цех (заведующий тов. 
Ермолаев) —  на 102,1 процента.

С успехом выполняют свои 
социалистические обязательства 
мастера хлебопечения тт. Плеха
нов и Прядильникова, кондитеры 
тт. Нагишева и Грачева, мастер 
колбасного цеха тов. Чернов и 
многие другие.

Снижаются издержки обращения
Многие магазины Сызранско

го горпищеторга добились сни
жения издержек обращения и 
уменьшили естественную трату. 
Особенно это заметно по резуль
татам работы магазинов за пос
ледние месяцы третьего квартала. 
Базой (заведующий тов. Шпи- 
тонков) издержки обращения 
снижены на 2838 рублей, мага
зином № 5 (заведующий тов.

Сергеев)— на 1328 рублей, мага
зином № 4 (заведующая тов. 
Абросимоза) —  на 768 рублей 
и т. д. . •

Работники прилавка должны 
следовать примеру коллективов 
передовых магазинов, добиваться 
снижения издержек обращения.

И. Чуприков,
заместитель главного* бухгалтера 

С ызр а нско го гор пи щетор га.
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Улучшаем руководство социалистическим
соревнованием

Задачи, поставленные в реше
ниях июльского Пленума ЦЕ 
КПСС по дальнейшему подъему 
промышленности, требуют от 
партийных организаций постоян
ного улучшения руководства со
циалистическим соревнованием.

Партийная организация нашего 
цеха проделала некоторую работу 
в части улучшения руководства 
социалистическим соревнованием. 
Все коммунисты у нас расставле
ны на решающие производствен
ные участки. Это позволяет пар
тийной организации лучше знать 
положение дел на местах, ход вы
полнения социалистических обя
зательств. Коммунисты показы
вают личный пример в труде и 
этим увлекают за собой беспар
тийных. Токарь тов. Калачев, 
например, дает по две нормы в 
смену. Такой же высокой выра
ботки достигли слесари— комму
нисты тт. Муранов и Власенков.

Мы добиваемся того, чтобы 
опыт лучших был достоянием все
го коллектива, особенно молоде
жи. Вооружать ее передовыми 
приемами труда крайне необходи
мо. Дело в том, что партийная 
организация, заинтересовавшись 
тем, как используется инструмент 
и соблюдается производственная 
дисциплина, выявила, что боль
шинство нарушений падает на 
долю молодых рабочих. Надо было 
помочь им, чтобы они с честью 
выполняли свои социалистические 
обязательства.

Кадровые рабочие —  передо
вики социалистического соревно
вания кандидат в члены КПСС 
тов. Власенков, слесарь тов. Гу
щин и другие охотно взялись за 
обучение молодежи, передачу ей 
своего производственного опыта. 
Участвуя в социалистическом со
ревновании в честь XX съезда 
КПСС, молодые рабочие тт. Жо
рин, Прохоров, Захарьев сейчас 
выполняют до двух норм в смену.
Партийная организация борется 

и за повышение качественных 
показателей. Контролером в цехе 
работает коммунист тов. Алек
сандров. Выполняя решения

парторганизации, он исключи
тельно требовательно относится к 
приему продукции, что дисцип
линирует станочников и слеса
рей, повышает ответственность за 
выпуск добротных деталей к обо
рудованию.

Наша партийная организация 
— немногочисленна. Поэтому при
ходится во многом опираться на 
профсоюзную организацию, повы
шать ею роль на производстве. 
Мы стараемся помочь цеховому 
комитету профсоюза улучшить его 
руководство социалистическим со
ревнованием. С председателем 
цехкома тов. Павловым я, как 
секретарь партийной организа
ции, часто беседую сам, советую: 
как лучше подготовить и прове
сти то или иное мероприятие, ор
ганизовать показ и гласность ито
гов социалистического соревнова
ния. С помощью парторганизации 
цеховой комитет профсоюза регу
лярно проводит рабочие собрания, 
производственные совещания.

В руководстве социалистиче
ским соревнованием в цехе нельзя 
полагаться только на успехи от
дельных бригад и участков. Не
обходимо доходить до каждого' че
ловека, до каждого участника со
циалистического соревнования в 
отдельности, ибо от них зависит 
успех работы коллектива всего 
цеха. Поэтому мы используем все 
формы и средства для работы с 
каждым рабочим. Индивидуаль
ные обязательства рабочих выве
шиваем на видном месте, там 
же показываем и достигнутую ими 
выработку. Об этом сообщается в 
стенной газете, а агитаторы о ре
зультатах соревнования рассказы
вают в проводимых ими беседах.

Важно обеспечить выполнение 
обязательств, создать участникам 
соревнования необходимые усло
вия. Партийная организация по
стоянно проявляет заботу об 
этом. На открытом партийном 
собрании был обсужден вопрос о 
состоянии инструментального 
хозяйства. Суровой критике бы
ли подвергнуты недостатки цеха, 
а также недостатки отдельных

рабочих, допускающих бесхозяй
ственность в использовании ин
струмента и станков. В цехе был 
налажен более строгий учет, 
контроль за хранением инстру
мента. Организационно-техниче
скими мероприятиями было пре
дусмотрено организовать курсы 
токарей по обучению их заточке 
резцов по опыту новаторов гид
ротурбинного завода тт. Маркова 
и Сергеева и токаря Оредневолж- 
ского станкостроительного завода 
тов. Колесова.

В социалистическом соревнова
нии рождаются инициатива и сме
калка рабочцх, борьба за досроч
ное выполнение производствен
ных заданий. Бригаде тов. Гур
манского поручалось за двадцать 
дней произвести установку ново
го молота. Рабочие решили сокра
тить этот срок до пятнадцати 
дней. Их инициатива была под
держана партийной организаци
ей, руководством цеха, и социа
листическое обязательство было 
с честью выполнено.

Наш цех перевыполнил девяти
месячный план, а по результатам 
работы за сентябрь ему присуж
дено первое место. Но это не зна
чит, что у нас нет недостатков, 
что социалистическое соревнова
ние находится на должной высоте. 
Для того, чтобы успешно выпол
нить обязательства, взятые в 
честь XX съезда КПСС, предстоит 
партийной организации сделать 
еще многое. В частности, следует 
добиться улучшения работы 
профсоюзной организации, агита
торов:, укрепления дисциплины, 
более широкого внедрения передо
вого опыта. Партийная организа
ция добьется дальнейшего улуч
шения своей работы по руковод
ству социалистическим соревнова
нием коллектива за образцовое 
выполнение решений июльского 
Пленума ЦК КПСС.

Н. Попов,
секретарь партийной организации 

ремонтного цеха 
комбайнового завода.

Лучшие паровозники
Быть членом КПСС— большая 

честь. Ее надо заслужить, оправ
дать старательным трудом в 
борьбе за выполнение решений 
партии.

Среди паровозников депо ст. 
Сызрань 1-я известно имя комсо
мольца Алексея Селиванова. Это 
— умелый и настойчивый маши
нист, мастер вождения товарных 
поездов. Каждый маршрут он 
стремится доставить точно по 
графику, экономит топливо. В 
бригаде он пользуется авторите
том, сам учит и учится у других 
всему лучшему, полезному. Ма
шинист Алексей Селиванов недав
но принят кандидатом в члены 
КПСС.

вступают в партию
Помощник машиниста Николай 

Толстов, участвуя в социалисти
ческом соревновании за образцо
вое обеспечение перевозок народ
нохозяйственных грузов, достиг 
вместе с коллективом бригады 
хороших показателей. Паровоз, 
на котором работает Толстов, без
отказен в работе. На этой машине 
сэкономлено 200 тонн угля. В 
этом есть доля заслуг и тов. Тол- 
стова, недавно принятого канди
датом в члены Коммунистической 
партии.

В эти дни парторганизацией 
депо принят в члены КПСС и ма
шинист-инструктор тов. Вознюк.

М. Архипов.

Изучают политэкономию
На комбайновом заводе создан 

семинар по изучению политиче
ской экономии. Первую лекцию о 
предмете политэкономии прочитал 
тов. Эфрос. Затем коммунисты 
прослушали лекцию по материа
лам июльского Пленума ЦК КПСС

Слушатели семинару готовятся 
к обсуждению материеялов июль 
ского Пленума ЦК КПСС. Началь 
ник конструкторского отдела тов 
Месняев решил свое выступле
ние посвятить развитию техниче
ского прогресса в СССР, началь 
ник заводского бюро рационализа 
ции и изобретательства тов. Гра 
чев^—  роли рационализации’ I 
изобретательства в дальнейшем 
развитии промышленности.

Фото А. Михайлова.

В Ленинграде заканчивается 
|  строительство первой очереди 
|: метрополитена. Сооружаемый уча- 

сток подземной магистрали про- 
|  тяженностью 10,8 километра на- 

чинается на юго-западной окраи- 
| |  не города, в Автово, проходит 
|  мимо Кировского завода, Балтий- 

ского, Варшавского, Витебского 
вокзалов и завершается на пло
щади Восстания — у  Московско
го вокзала. На трассе возведены  
восемь станций, готовы тоннель
ные сооружения, идет монтаж и 
испытание эскалаторов и другого 
оборудрвания.

Офбрмление станции «Пло
щадь Восстания» посвящено теме 
Великой Октябрьской социали
стической революции, эпизоды  
которой запечатлены на бронзо
вых барельефах.

НА СНИМКЕ: общий вид назем
ного павильона станции «Пло
щадь Восстания».

(Фотохроника ТАСО.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Строителям Новосибирской ГЭС в этом году предстоит уложить 
220 тысяч кубометров бетона, смонтировать 4,5 тысячи тонн металли
ческих конструкций, выполнить значительный объем земляных работ. 
На всех участках стройки развернулось социалистическое соревнова
ние за достойную встречу XX съез да КПСС.

НА СНИМКЕ: общий вид работ в котлованах здания гидроэлектро
станции и водосливной плотины.

Фото В. Лещи некого. (Фотохроника ТАСС). 
----------------------------- Я # -------------------------------

КРУПНЕЙШАЯ ТЭЦ ВОСТОЧНОЙ СИБИРИ
Иркутская ТЭЦ № 1 вступила в 

строй в 1952 году. С тех пор вы
работка электроэнергии возросла 
на 420 процентов, отпуск тепло- 
энергии увеличился более чем в 
10 раз. Сейчас большая часть про
цессов в электрической части ТЭЦ 
автоматизирована. Автоматически 
происходит питание котлов, за 
грузка шаровых мельниц, пуск 
электропитательных насос о© и на
сосов химчистки. Без вмецщтель- 
ства человека1, поддерживается тем
пературный режим.

М еханизация и автоматизация 
позволили с начала текущего года 
сократить обслуживающий персо
нал станции на 136 человек.

Активно прошли на ТЭЦ цехо
вые собрания, посвященные обсуж
дению проекта 6-го пятилетнего 
плана предприятия. Уже в 1956 
году на одной из подстанций теп
лоэлектроцентрали будут внедрены

телесигнализация и телеизмерение. 
Намечено также осуществить комп
лексную автоматизацию управле
ния механизмами топлнвоподачи, 
добиться более эффективной за 
грузки оборудования. Выработка 
электроэнергии в 1956 году возра
стет на 37 процентов, а в 1960 го
ду — на 124 процента. Более чем 
в полтора; раза увеличится отпуск 
тепловой энергии. В новом пятиле
тии при ТЭЦ будут построены 
клуб на 500 мест, детский сад, дет
ские ясли, многоквартирные жилые 
дома.

Сейчас коллектив станции борет
ся за достойную встречу XX съез
да КПСС, за перевыполнение пла
на текущего года. Сотни работни
ков теплоэлектроцентрали удостое
ны звания лучшего рабочего своей 
профессии. \

: ' (ТАСС).

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ КАМСКОЙ ГЭС
Строители и монтажники К ам

ского гидроузла соревнуются в 
честь XX съезда КПСС. Поставив 
под нагрузку уже девять агрегатов 
ГЭС, они все усилия прилагают к 
тому, чтЮбы до конца года сдать в 
эксплуатацию еще восемь агрега
тов вместо семи, как намечалось 
прежде.

В четвертой секции плотины 
монтажники успешно ведут парал
лельную сборку очередных гидро
агрегатов». Бригада Михаила Сыр- 
кова и такелажники звена Ни
коля Димитрова уже установили 
в кратер агрегата № 223 укрупнен
ный блок турбины. На агрегате 
№  22 завершена установка послед
него из укрупненных узлов — ро
тора генератора. В монтажной ма
стерской собираются узлы и бло
ки уже 11-го в нынешнем году аг

регата. Оживленно в эти дни на 
строительстве второй секции пло
тины, где намечено в текущем го
ду поставить под нагрузку шесть 
агрегатов. Здесь будет проводить
ся параллельное бетонирование 
плит водослива и агрегатного мас
сива. Это позволит ускорить окон
чание строительства второй секции 
на три недели.

В ногу со строителями и мон
тажниками идут гидромеханизато
ры. Земснаряд «Гидротехник», где 
начальником тов. Тарасенко, в 
прошлом месяце подал в русловую 
плотину 150 тысяч кубометров 
грунта, намного перевыполнив 
задание. Решено к 7 ноября до
срочно довести намыв русловой 
плотины до проектной отметки.

(ТА СС).

ТРУДОВАЯ ПОБЕДА НЕФТЯНИКОВ
БАКУ. Нефтяники управления 

«Молотовнефть» одержали новую 
трудовую победу, выполнив де
сятимесячный план добычи ж ид
кого топлива. Производительность

труда здесь возросла почти на 
восемь процентов. От снижения 
себестоимости продукции получе
но 15 миллионов рублей экономии.

(ТАСС).

НОВЫЕ ГОРНЫЕ МАШИНЫ
На шахты Мосбасса поступают 

новые горные машины, сконструи
рованные «Гидроуглемашем».

Н а днях механизаторы шахты 
№ 31 треста «Сталиногорскуголь» 
спустили в лавы комбайн «Дон
басс-6». Этот комбайн, предназна
ченный для работы на мощных 
пластах, впервые пройдет промыш
ленные испытания в условиях Мос- 
басса. При шахте созданы специ
альные курсы, на которых механи
заторы под руководством конст

руктора тов. Ярового изучают но
вую машину.

Новый комбайн «К-14-Г» полу
чили горняки шахты № 36. Он 
имеет гусеничный ход, а такж е па
ру верхних гусениц, поддерживаю
щих кровлю во время работы м а
шины.

Помощник главного ко>нструкто- 
ра этого комбайна' тов. Буров и 
инженер «Гидроуглемаша» тов. 
Лесов помогают механизаторам в 
освоении нового' агрегата.

(ТАСС).

НОВЫЕ КНИГИ

Вышли из печати и поступили 
в продажу новые книги:

«М. Горький в воспоминаниях 
современников». Государственное 
издательство художественной ли
тературы. 1955 год. Цена 17 руб,

И. Нович, М. Горький в эпоху 
первой русской революции. Гос
литиздат, 1955 год. Цена 10 руб.

Книги имеются в продаже в ма
газинах Книготорга.
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Н о в о е  р а ц и о н а л и з а т о р с к о е  п р е д л о ж е н и е  
ф р е з е р о в щ и к а  М и х а и л а  М а р к о в а

В центральном пролете ремонт- 
дого цеха гидротурбинного завода 
в один ряд выстроились фрезер
ные станки. Четыре из них рабо
тают. Проходя мимо1, мы замеча
ем, как, вращаясь с большой ско
ростью, фрезы вгрызаются в обра
батываемую заготовку до оставля
ют после себя точно нарезанные 
зубья.

— Кто же хозяин этих работаю
щих станков, —  поинтересова
лись мы у мастера цеха тов. Со
ловьева.

— Михаил Марков, —  ответил 
он. —  Вон он сидит за столом в 
еонцс пролета. Он у  нас так, 
запустит все станки, а потом хо
дит а! поглядывает за их работой.

Мастер с таким удовлетворе
нием рассказывал об этом, будто 
эы он сам, а не Марков, работает 
одновременно на четырех стан
ках. Хорошими делами рациона
лизатора гордятся все рабочие и 
мастера цеха. А гордиться есть 
чем. Взять хотя бы его резец с 
бесканавочным стружколомателем. 
Этот резец внес большие измене
ния в технологию холодной обра
ботки металла. Резцом Маркова 
работают сейчас все токари ре
монтного цеха, многие токари 
других цехов. Этим резцом обра
батывают детали рабочие многих 
предприятий города и страны.

Когда Михаил Марков, совмест
но с токарем Сергеевым, предло
жил новую заточку резца, на его 
счету уже имелось несколько цен
ных рационализаторских предло

жений. Все помнят его приспособ
ления для нарезки зубчатых ре
ек, для использования обратного 
хода строгального станка. Внед
ренные в производство, они дали 

: я еще дадут возможность сэконо
мить сотни тысяч рублей госу-

• дарственных средств.
Над чем сейчас работает тов. 

-Марков?
Вдумчивый, энергичный, он 

всегда чем-то занят, что-то изоб
ретает. Бороться за технический 
прогресс, за передовую техноло
гию в машиностроении стало 
постоянной заботой фрезеровщика 

т Маркова.
Завод выпускает мощные гид

ротурбины. В отдельных деталях 
для них требуется нарезка резьбы 
больших диаметров. Это трудоем
кая и сложная работа.

Как-то весной этого года на
чальник технологического бюро 
завода тов. Брудной и замести
тель главного технолога тов. Бер
дичевский пригласили Маркова в 
цех № 3 и, показывая ему, как 
рабочие то на станке, то вручную 
метчиком нарезали резьбы, пред
ложили:

— Попробуйте, Михаил Гри
горьевич, ликвидировать это уз
кое мест Придумайте что-ни
будь.

—• Хорошо, подумаю, —  отве
тил Михаил Марков.

Это было пять месяцев назад. 
Мысль о приспособлении не дава
ла покоя ни днем, ни ночыо. На 
бумаге возникали один проект за 
другим. Сегодня он ему казался 
хорош, но уже завтра, проверив 
его, отбрасывал и принимался за 
новый. На столе, на полу в его 
комнате можно было видеть в 
эти дни кучу листков с черновы
ми набросками будущего приспо
собления. Одно время у Маркова 
возникла мысль предложить свое
образный метчик, но' из этого ни
чего не получилось. Стал искать 
новые пути.

— Вихревая нарезка —  вот с 
чего надо начинать, пришел к 
выводу рационализатор.

Но это была только мысль. Ее 
нужно было воплотить в дело. Но 
на пути снова встали трудности.

«Вихревая нарезка —  это хо
рошо,— думал Михаил.— Но ведь 
тяжелая деталь вращатьея так же, 
например, как вращается неболь
шая гайка не может. Что-то надо 
придумать повое».

И он думал, настойчиво и 
упорно шел к цели. Наконец,, за
дача была решена. Рационализа
тор сконструировал, а затем сам 
изготовил специальную плане
тарно-вихревую головку, которая 
после испытания дала положи
тельные результаты. Это было 
небольшое приспособление длиною 
в 800 миллиметров. Фреза, наса
женная на шпиндель, вращается 
вокруг своей оси. Одновременно 
она совершает планетарное дви
жение по резьбе отверстия. По- 
этому-то рационализатор и назвал 
свою головку— планетарно-вихре- 
вой.

Трудно по'ка представить, как 
высока будет производительность 
труда рабочего, применившего это 
ново© приспособление, смонтиро
ванное Марковым. Но уже сейчас 
известно, что рабочая фреза даст 
11)00— 1900 оборотов в минуту. 
Свое планетарное движение она 
будет совершать за одну треть 
минуты. Кроме^этих двух движе

ний, фреза имеет поступательное 
(осевое) движение по шагу. За 
каждый оборот фреза совершает 
свое осевое движение на 4 милли
метра. Это обеспечивает скорость 
резания в 300— 400 метров в 
минуту.

Изготовленную головку рацио
нализатор передал в отдел глав
ного технолога, Вместе с конст
руктором отдела тов. Балаевым, 
тов. Марков изготовил рабочие 
чертежи головки. Тов. Балаев по
мог рационализатору усовершен
ствовать приспособление. За счет 
усовершенствования конструкции 
почти вдвое уменьшили его дли
ну, вместо бронзовых втулок по
ставили шариковые подшипники, 
подачу головки перевели с ручной 
на механическую от1 электромо
торчика, усилили рабочую по
верхность отдельных узлов.

Скоро приспособление будет из
готовлено и установлено в цехе 
№ 3 на радиально-сверлильном 
станке.

— Моя обязанность состоит в 
том, —  говорит Михаил Марков, 
— чтобы наладить в цехе хоро
шую работу приспособления.

Новое рационализаторское пред
ложение фрезеровщика Михаила 
Маркова, несомненно, внесет 
большие изменения в технологию 
нарезки резьб больших диаметров, 
позволит сохранить большое ко
личество ценного инструмента и 
сэкономить дополнительно десят
ки тысяч рублей государствен
ных средств.

Н. Васильев,
заведующий библиотекой парткома 

гидротурбинного завода.

НА СНИМКЕ: фрезеровщик  
М. Марков, конструктор отдела 
главного технолога Балаев 

' Г. В. и начальник бюро по 
конструированию инструмента 
и приспособлений отдела глав
ного технолога Жариков А. Н. 
рассматривают чертежи пла- 
нетарно-вихревой головки.

Фото К. Сидермана.

VI Пленум Центрального Комитета  
Коммунистической партии Китая

Будущие учителя на
Светлая просторная комната 

•третьего класса школы № 11. 
Слышен спокойный и уверен
ный голос учительницы. Сидящие 
за партами ученики слушают ее 
с большим вниманием. Увлек
лись содержанием рассказа и си
дящие на задних партах учащие
ся педагогического училища. Они 
тоже внимательно слушают и де
лают какие-то пометки у еебя в 

'тетрадях.
Так было на уроке географиче

ского чтения в третьем классе., 
который проводила практикантка 
Сызранского школьного педучи
лища Вера Долотова, Во время 
урока она умело пользовалась 
^наглядными пособиями —  кар
атами, схемами, чертежами.

После звонка дета тесной гур-ь-

практике
бой окружили учительницу. То 
и дело были слышны вопросы:
«А- вы еще будете нас учить?»,
«Котда к нам придете?»

— Обязательно буду учить вас, 
дети!— отвечает она.

В табеле по учету успеваемости 
практикантки В. Долотовой поя
вилась после урока следующая 
запись методиста Николая Алек
сеевича Травина: «У практикант
ки ровный, спокойный, распола
гающий тон и в то же время тре
бовательный. Статью хорошо 
разобрала, использовала разные 
приемы работы с текстом. Следи
ла за правильным, выразитель
ным чтением учеников. Цели до
стигла».

Успешно проходит практику не 
только Вера Долотова*. Большинст

во практикантов-учащихся чет
вертого курса педучилища дает 
уроки на отличные и хорошие 
оценки. Особенно хорошо провели 
уроки Раиса Баранова по геогра
фии на тему «Северный морской 
путь», Клавдия Жирнова —  по 
воспитанию, Нина Семенова— по 
теме «Игры». В спецгруппе луч
ше: других дала уро»к Александра 
Тимохина.

Уроки этих учащихся отлича
лись г^оким знанием методики 
ведения занятий, умением связы
вать изучаемый материал с совре
менностью, умелым использова
нием наглядных пособий и т. д.

А. ЧУМАК,
студент пединститута.

ПЕКИ Н, 17 октября. (ТАСС). 
Здесь опубликовано информацион
ное сообщение о VI (Расширенном) 
пленуме Центрального комитета 
Коммунистической партии Китая 
VII созыва.

В сообщении говорится:
С 4 по 11 октября состоялся VI 

(Расширенный) пленум Ц ентраль
ного комитета Коммунистической 
партии Китая VII созыва. На пле
нуме присутствовало 38 членов и 
25 кандидатов в члены ЦК Комму
нистической партии Китая. На 
пленуме присутствовали такж е сек
ретари Ш анхайского бюро КПК, 
городских партийных комитетов, 
партийных комитетов автономных 
районов и окружных комитетов 
партии, ai такж е ответственные ра
ботники отделов и комитетов 1(ХК, 
партийных групп различных цент
ральных государственных учреж
дений, всего 388 человек.

Повестка дня 6-го (Расширенно
го) пленума Ц К КПК VII сЮзыва 
включила два вопроса:

1. Обсуждение и принятие реше
ния о кооперировании в сельском 
хозяйстве;

2. Обсуждение и принятие реше
ния о созыве \ Ш  съезда Комму
нистической партии Китая.

В первый день работы пленума, 
после того', как председатель Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии Китая товарищ Мао 
Цзе-дун объявил о его открытии, 
от имени Политбюро ЦК выступи
ли: «с разъяснением проект^ ре
шения по вопросу о кооперирова
нии в сельском хозяйстве»—член 
Ц К  ' КП К  Чэнь Бо-да и с 
«разъяснением! проекта решения о 
созыве УIII съезда КПК» — член 
Политбюро ЦК КПК Дэн Сяо-пин.

На пленуме развернулись ожив
ленные прения, в которых приняли 
участие 80 человек (ввиду ограни
ченности времени, 167 человек не 
смогли выступить и их речи в от
печатанном виде были розданы 
участникам пленума). Все высту
павшие единодушно одобрили про
ект решения 6-го (Расширенного) 
пленума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Китая
VII созыва по вопросу «о коопери
ровании в сельском хозяйстве» и 
проект «решения 6-го пленума 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Китая о созыве
V III съезда Коммунистической 
партии Китая», а также разъясне
ния, сделанные товарищами Чэнь 
Бо-да и Дэн Сяо-пином.

С важными речами на пленуме 
выступили члены Политбюро ЦК 
Коммунистической партии Китая 
тт. Лю Шар-ци, Чжоу Энь-лай, 
Чжу Дэ, Чэнь Юнь, Пын ,Д э- 
хуай, Пын Чжень и Дэн Сяо-пин.

Особое внимание пленум уделил 
обсуждению вопроса о всемерном 
р а зв и ти и сел ьскох оз я й ственн ы х 
производственных кооперативов в 
масштабах всей страны и посте
пенном осуществлении коопериро
вания в сельском хозяйстве. Все 
выступления были проникнуты 
твердой уверенностью в деле ко
оперирования в сельском хозяйстве 
и проходили под знаком критики и 
самокритики недостатков в работе.

31 июля текущего года на сове
щании секретарей провинциальных 
городских и районных комитетов 
партии, созванном Центральным 
Комитетом КПК, товарищ Мао 
Цзе-дун сделал доклад «Вопросы 
кооперирования в сельском хозяй
стве». Товарищ Мао Цзе-дун ука
зывал, что в сельских районах всей 
страны скоро наступит новый 
подъем социалистического движе
ния, подверг критике правоукло-

нистские ошибки работников, ко
торые были напуганы мощным 
подъемом кооперативного движе
ния в деревне. Он изложил исто
рические закономерности развития 
кооперирования в сельском хозяй
стве нашей страны и наметил тот 
курс и политику, которые партия 
должна избрать в руководстве 
движением« за кооперирование в 
сельском хозяйстве. Эти исполнен
ные исторического значения ука
зания товарища Мао Цзе-дуна бы
ли широко доведены до всех 
сельских районов страны и стали 
велиш й вдохновляющей силой и 
правильным руководящим курсом 
в движении за кооперирование в 
сельском хозяйстве. Проверка и 
обсуждение вопросов кооперирова
ния в сельском хозяйстве, прове
денные в течение двух месяцев 
партийными организациями всех 
степеней, а такж е новое развитие 
сельскохозяйственных производст
венных кооперативов за тот же пе
риод явились дальнейшим подтвер
ждением правильности указаний 
товарища Мао Цзе-дуна.

Выступавшие на пленуме приво
дили яркие конкретные примеры-, 
свидетельствующие о том, что на 
нынешнем этапе работы необходи
мо энергично развивать движение 
за кооперирование в сельском хо
зяйстве, что наша партия вполне 
способна руководить этим новым 
мощным социалистическим движе
нием масс. Многие секретари мест
ных партийных комитетов в своих 
выступлениях сообщили об ориен
тировочных планах кооперирова
ния в сельском хозяйстве своих 
районов, выработанных в соответ
ствии с указаниями товарища М&ю 
Цзе-дуна. Они рассказали такж е 
о новом бурном развитии сельско
хозяйственных п р оизводственных 
кооперативов в различных районах 
страны за последние два месяца, 
после того, как указания товари
ща Мао Цзе-дуна были доведены 
до мест.

Участники прений подвергли глу
бокому обсуждению вопросы а  
том, какую работу следует прове
сти в области промышленности, 
путей сообщения, кустарной про
мышленности, финансов, банкок
ского де-гаа, торговли, культуры, 
просвещения, науки, здравоохране
ния, военного дела, политики и 
юстиции, политической и органи
зационной работы партийных орга
низаций, деятельности Ново-Демо
кратического союза молодежи, 
профсоюзов, женских союзов в» 
других массовых организаций, что
бы достойно встретить новый мощ
ный подъем движения за коопери
рование £ сельском» хозяйстве и 
содействовать ему.

На заключительном заседании 
товарищ Мао Цзе-дун подвел 
итоги пленума. Затем пленум еди
нодушно принял «Решение по во
просу о кооперировании в сель
ском хозяйстве», «Решение о  созы
ве VIII съезда Коммунистической 
партии Китая» и «Положение о 
нормах представительства и поряд
ке выборов делегатов на VIII 
съезд Коммунистической партии 
Китая». Пленум в основном при
нял проект «примерного Устава 
сельскохозяйственного производ
ственного кооператива», который 
неоднократно пересматривался в 
ходе его практического примене
ния, и принял решение^, о переда
че этого проекта на рассмотре
ние Государственного Совета Ки
тайской Народной Республики и 
Постоянного комитета Всекитай
ского собрания народных пред
ставителей.

КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ВОПРОСАМ РЕФОРМЫ КИТАЙСКОЙ 
ПИСЬМЕННОСТИ

Эта задача, заКак сообщает агентство Синьхуа,
15 октября в Пекине открылась 
конференция по вопросам рефор
мы китайской письменности. Кон
ференция созвана министерством 
просвещения КНР и Комитетом по 
вопросам реформы китайской пись
менности.

На конференции присутствует 
бЫ ее 200 делегатов из различных 
районов страны.

Председатель комитета по вопро
сам реформы китайской письмен
ности У Юй-чжан во вступитель
ном слове отметил, что конферен
ция обсудит вопрос об упрощении 
китайских иероглифов и о популя
ризации общественного «мяндарин-

ского» диалекта^ 
явил он, является' важным шагом 
к подготовке введения алфавитном 
формы китайской письменности.

Заместитель премьера Чэнь И в 
своем выступлении указал, что 
«реформа письменности повысит 
уровень просвещения сотен мил
лионов людей. Коммунистическая 
партия и правительство,. — сказал 
Чэнь И, — я лично поддерживаю 
эту работу».

Президент Китайской академии 
наук Го Мо-жо дал научный ана
лиз развития китайской письмен- 
ности и показал неизбежность вве
дения алфавита.

(ТАСС).
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Пребывание советских кораблей в Англии
ПОРТСМУТ, 16 октября. (ТАСС). 

Сегодня моряки отряда советских 
военных кораблей продолжали 
знакомиться с Портсмутом. Группа 
офицеров посетила Дом-музей ве
ликого английского писателя 
Чарльза Диккенса.

Свыше 300 офицер'ов и матросов 
совершили экскурсию в Лондон. 
На протяжении всего пути от Порт
смута до Лондона местные жите
ли, встречая автобусы, украшен
ные красными флагами, приветст
вовали советских моряков.

Командир крейсера «Свердлов» 
капитан первого ранга Загольский 
устроил сегодня прощальный при
ем для командного состава ¡анг
лийского авианосца «Булверк». 
Прощальные обеды для англий
ских офицеров были даны коман

дирами всех советских кораблей.
На крейсер «Свердлов» сегодня 

пришли школьники Портсмута. Со
ветские офицеры и матросы ра
душно приветствовали юных го
стей. Участники художественной 
самодеятельности корабля дали 
для них концерт. С приветствен
ным словом к детям обратился ад
мирал Головко. В ответной речи 
заведующий отделом просвещения 
муниципального совета Портсмута 
Барнард заявил: «Как и вы, совет
ские люди, мы не желаем войны и 
поэтому хотим, чтобы наши народы 
узнали друг друга как можно луч
ше». Он подчеркнул, что обмен ви
зитами кораблей является важным 
вкладом в дело укрепления друж 
бы и взаимопонимания между Анг
лией и Советским Союзом.

Концерт ансамбля песни и пляски 
Балтийского флота в Лондоне

Л О Н ДО Н , 17 октября. (ТАСС). 
Вчера в одном из крупнейших за 
лов Лондона Эмпресс-холле состо
ялся концерт Ансамбля песни и 
пляски Балтийского флота, при
бывшего в Англию с отрядом со
ветских кораблей. На концерте, ко
торый прошел с большим успехом, 
были исполнены русские и англий
ские народные песни, песни совет
ских композиторов и матросские 
танцы.

Лондонские старожилы не пом
нят таких бурных оваций зрителей, 
которыми зал наградил советских 
моряков. Долго несмолкавшими 
аплодисментами зрители неодно
кратно вызывали на бис совет
ских исполнителей. Когда ведущий 
программу объявил на английском 
языке, что будет исполнена анг
лийская песня «Далеко до Типаре-

ри», и сообщил, что эта песня ста
ла популярной в Советском Союзе 
в итоге совместной войны против 
германского фашизма, в зале 
вспыхнула бурная овация в честь 
дружбы и сотрудничества народов 
Советского Союза и Англии.

Концерт закончился, занавес 
опустился, но зрители не расходи
лись. Несмолкаемыми ‘аплодисмен
тами они вновь и вновь вызывали 
советских моряков. На сцену под
нялся адмирал флота лорд Фрэ
зер. Он поблагодарил советских 
моряков за отличную программу и 
предложил по английскому обы
чаю традиционное тройное привет
ствие. В зале гремит троекратное 
«ура». Затем стихийно возникает 
песня. Все зрители стоя поют тра
диционную прощальную песню 
дружбы «Он чертовски славный 
парень».

БРАТСКАЯ ПОМОЩЬ КИТАЙСКИХ ДОБРОВОЛЬЦЕВ 
КОРЕЙСКОМУ НАРОДУ

ПХЕНЬЯН. Китайские народные 
добровольцы, оказавшие помощь 
корейскому народу в годы войны в 
Корее, в мирное время приложили 
немало сил к возрождению горо
дов и сел К Н Д Р, внесли свой 
вклад в дело подъёма промышлен
ности и сельского хозяйства этой 
страны. В Пхеньяне их руками 
построены сотни жилых домов для 
трудящихся, десятки администра
тивных зданий, культурно-просве
тительных и лечебных учрежде
ний, мост через реку Тэдонган. 3>а 
участие в восстановлении Пхенья
на 382 китайских добровольца

награждены орденами и медалями 
КН Д Р.

Большая работа проделана ки
тайскими добровольцами по вос
становлению разрушенных за го
ды войны водохранилищ, плотин и 
сети оросительных каналов', имею
щих огромное значение для сель
ского хозяйства К Н ДР.

Помогая восстанавливать тран
спортное хозяйство К Н Д Р, они 
отремонтировали и построили 
заново 993 моста, 37 станций, не
сколько железнодорожных депо и 
ремонтных мастерских, проложили 
сотни километров железнодорож
ных путей. (ТАСС).

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ 
В АЛБАНИИ

ТИРАНА. Обширное промыш
ленное и жилищное строительство, 
ведущееся в Албании, вызвало 
быстрый рост производства строи
тельных материалов.

В 1955 гЬду вступили в строй 
цементный завод имени В. И. 
Ленина во Влоре—один из основ
ных объектов пятилетки—и другие, 
менее крупные предприятия. Уве
личился выпуск строительных м а
териалов на ранее действовавших 
предприятиях.

За  первую половину этого года

новостройки страны получили 
больше, чем за соответствующий 
период прошлого года, цемента— 
на 65 процентов, пиломатериалов 
—на 28 процентов, пропитанной 
древесины—на 30 процентов, ф а
неры— ш  7 процентов.

За последние несколько лет 
п р ом ышл е н ность стр ой м атер и а лов 
освоила выпуск ряда новых изде
лий, ввозившихся ранее из-за гра
ницы: фанеры, пропитанной дре
весины, стекла, мела.

(ТАСС).

УСПЕХИ ТРАКТОРОСТРОИТЕЛЕЙ ПОЛЬШИ
Тракторная промышленность — 

новая отрасль народного хозяйст
ва Польши. Она создана в после
военные годы и сейчас получает 
все более широкое развитие. Т рак
торные заводы выпустили уже де
сятки тысяч тракторов, которые 
работают в государственных сель
ских хозяйствах и земледельческих 
производственных кооперативах 
страны. Производство тракторно
го завода «Урсус» под Варшавой 
возросло в три раза по сравнению 
с 1949 годом.

Н а одном из силезских заводов 
налажено производство гусенич

ных тракторов. Первые партии но
вых машин направлены в машин
но-тракторные станции и госсель- 
хозы.

В настоящее время на заводе 
«Урсус» идет подготовка к произ
водству нового типа трактора по 
образцу советской машины «Бе
ларусь». Уже выпущено свыше 200 
двигателей для новой машины. 
Предусматривается, что в ближай
шие годы тракторный завод «Ур
сус» будет выпускать ежегодно 
около восьми тысяч тракторов ти
па «Беларусь».

(ТАСС).

НОВЫЙ ГОРОД БОЛГАРИИ
У подножья Люлинской горы, 

западнее Софии, на правом берегу 
реки Струмы строится новый го
род Болгарии — Димитровой— Во
сток. Это будет город металлургов 
и шахтеров. Новый город будет 
представлять из себя единый ар-

хитектурныи комплекс, утопаю
щий в зелени садов.

В новом городе будет восемь 
кварталов с населением в пять 
тысяч человек каждый. Будет по
строено много культурных и об
щественных учреждений. (ТАСС).
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В Индии проводится ирригацион ное строительство, которое имеет 
большое значение для развития сельского хозяйства страны и ее 
электрификации. В августе в Дургапуре (штат Западная Бенгалия) со
стоялось открытие плотины и большого оросительного канала.

НА СНИМКЕ: общий вид плотины Дургапур.
Фото Индийского информационного бюро.

------------------------— Я  * ---------------------------

Открытие плотины на реке Конар в Индии
Индийское информационное бю

ро передает, что 15 октября премь
ер-министр Индии Неру принял 
участие в церемонии открытия Ко
на рекой плотины в штате Бихар. 
Эта плотина находится на реке 
Конар и является второй из четы
рех плотин, создание которых 
предусмотрено планом строитель
ства в долине реки Домодар. Д ли
на Конарской плотины—около 5 
километров, ее высота достигает 
60 метров. Плотина обеспечит во
дой ирригационную систему ниж
ней части долины Домодар, а так 
ж е работу гидроэлектростанции и

теплоэлектростанции в Бокаро. В 
результате постройки этой плоти
ны образуется водрхранилище 
площадью свыше 30 квадратных 
километров.

Такое строительство, как пост
ройка Конарской плотины и тепло
электростанции в Бокаро, заявил 
на церемонии открытия премьер- 
министр Неру, означает, что Индия 
идет вперед к своей цели—уничто
жению нужды в стране и что по
стройка плотины—результат объе
диненных усилий мужчин и жен
щин Индии.

(ТАСС).

ОТЪЕЗД ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА БИРМАНСКОГО 
У НУ В СОВЕТСКИЙ СОЮЗ

РАНГУН, 17 октября. (ТАСС).
Сегодня из Рангуна через Индию 
вылетели в Советский Союз по 
приглашению Советского прави
тельства премьер-министр бирман
ского Союза У Ну и лица, сопро
вождающие его в поездке.

На Рангунском аэродроме Мин- 
галадон премьер-министра У Ну

СОЮЗА

провожали временный поверенный 
в делах СССР в Бирме Н. С. В а
вилов и сотрудники Советского 
Посольства.

Премьер-министра У Ну прово
жали также члены бирманского 
правительства, главы дипломатиче
ских представителей, аккредито
ванные в Рангуне, бирманские и 
иностранные журналисты.

ПОЛИЦЕЙСКИЕ МЕРЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА ХАРАХАПА
ДЖ АКАРТА, 17 октября. 

(ТАСС). Индонезийские газеты 
сообщают, что правительство Ха- 
рахапа издало распоряжение о за 
прещении ввоза и продажи в И н
донезию 70 с лишним иностранных, 
в том числе советских и китайских 
изданий. Первыми в списке запре-

К ПОЛОЖЕНИЮ В МАРОККО

П АРИ Ж , 16 октября. (ТАСС). 
В официальном коммюнике, опуб
ликованном вчера вечером, фран
цузское правительство сообщило, 
что оно «одобрило создание в М а
рокко тронного совета», в состав 
которого входят великий визирь 
М арокко Эль-Мокри, паша города 
Оале Эль-Сбихи, бывший паша го
рода Сефру-Си Д еккай и Каид Та- 
хар Уассу. Д алее в коммюнике го
ворится, что на тронный совет «бу
дут возложены преррогативы сул
тана» и что совет «будет действо
вать н(а коллегиальной основе». В 
заключительной части коммюнике 
выражается надежда, что «тронный 
совет незамедлительно назначает 
премьер-министра, которому будет 
поручено сформировать мароккан
ское правительство, представляю
щее различные слои марроканской 
о б ществе н ноет и ».

Со своей стороны, Эль-Мокри 
объявил, что «в Марокко учрежден 
тронный совет в полном согласии 
с французским правительством» и 
что, «выбор четырех деятелей, вхо
дящих в совет, продиктован стрем
лением к примирению и единству».

Однако, как передает корреспон
дент агентства Франс Пресс из 
Рабата, руководство крупной м а
рокканской националистической 
партии Истиклянь «выразило недо
вольство составом! тронного совета 
и методами, примененными при его 
создании».

щенных изданий стоят произведе
ния М ао Цзе-дуна «О диктатуре 
народной демократии» и советский 
журнал «Новое время».

Газеты сообщают, что делегация 
компартии Индонезии во главе с 
Сакирманом! посетила в связи с 
этим премьер-министра Джануис- 
мади и потребовала отмены этого 
распоряжения, как нарушающего 
демократические права народа.

Физкультура и спорт

Успехи спортсменов общества 
„Красное знамя“

На днях на стадионе Сталинско
го района г. Куйбышева проходили 
областные соревнования спортив
ного общества» «Красное знамя» пс 
легкой атлетике. На них сызранцьв * 
внесли две поправки в  рекордную 
таблицу. Порадовала» своими успе
хами учащ аяся Сызранского три
котажного техникума Ананьева, 
Она установила рекорд общества в  ̂
беге на 100 метров, улучшив ре
зультат на четыре десятых секун
ды. Она же оказалась впереди: 
всех по прыжкам! в длину. Второе 
место заняла учащ аяся этого же- 
тех ни ку м а Сорокин а .

Второе место заняла сызранка * 
Кравченко в метаний гранаты и : 
третье место Трошина в- беге на 
800 метров. В беге на 400 метров * 
Тарасова показала второй резуль
тат.

Рекордсменами общества ста л к 
спортсмены трикотажного технику
ма в эстафете 4x100 метров. Чем
пионом общества в беге на ств 
метров стал Тезиков. Он же зан ял  * 
второе место в беге на 200 метров, 
Новое достижение в метании диска 
усы новил Тулупов. Он был вто
рым и в толкании ядра. Третье за 
нял Калибров (все они из трико
тажного техникума). М о л о д о й  
спортсмен Щ еглов (^швейная фаб
рика №  14) завоевал второе место 
в беге на 400 метров.

Переходящий приз областного 
совета обществу «Красное зн ам я*- 
завоевала команда Сызранского^ 
трикотажного техникума. В се- 
спортсмены, завоевавшие первые* 
три места, награждены грамотами

А. Ханчин, 
старший судья соревнований.

«НЕФТЯНИК» 
ВЫШЕЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ

К ак известно, 9 октября между?* 
футболистами «Нефтяника» (Сыз
рань) и города Чапаевска в Сыз
рани была проведена первая пере
ходная игра. Победу со счетом 3:С' 
одержали сызранцы.

Вторая переходная игра прохо
дил^' между этими командами 
прошлое воскресенье в Чапаевске. 
Она закончилась вничью, со счетов 
2:2. Таким образом', футболисты* 
«Нефтяника», набрав большее ко
личество очков, оставили за о о б о ^  
право участвовать в будущем го
ду в играх на первенство России-' 
ской Федерации по Нижне-Волж
ской зоне.

ХРОНИКА
Президиум Верховного Советам 

СССР назначил тов. Мацкевич^-
Владимира Владимировича Ми
нистром! сельского хозяйства СССР;

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ,

Техническое училищ е № 11 г. Сызрани

продолжает прием молодежи на 1955 — 56 учебный год для обуче- 
чения специальностям: дорожных мастеров со сроком обучения 2 
года, осмотрщиков вагонов со сроком обучения 1 год, монтеров СЦБ, 
электромонтеров тяговых подстанций и слесарей по ремонту паро
возов со сроком обучения 10 месяцев, электромонтеров контактной  

сети со сроком обучения 6 меся цев.
В училище принимается молодежь, окончившая среднюю школу, 

в возрасте от 17 до 25 лет.
Успевающим учащимся выплачивается стипендия, иногородни® 

обеспечиваются общежитием.
Заявления о приеме подаются на имя директора училища с до

кументами: аттестат об окончании средней школы, справку с места 
жительства и две фотокарточки.

Занятия в училище начнутся с 1 ноября 1955 года;
Адрес училища: г. Сызрань, куйбышевской области, улица Фрун

зе, 19.

ГОСДРАМТЕАТР 
19 октября

Н. Хикм ет  
«ЛЕГЕНДА О ЛЮБВИ»

Начало спектакля 
в 8 ч. 30 м.

Школе ФЗО № 28
требуются: 

кочегары и уборщицы*
Обращаться в дирекцию». 
(6—3).

|.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«СЛУЧАЙ С ЕФРЕЙТОРОМ  

КОЧЕТКОВЫ М»
«Звезда» 

«РАЗВЕДКА ЗА РЕКОЙ»
«Родина»

«КАРЬЕРА»

Коллектив сотрудников су
дов, прокуратуры и адвокатов 
с прискорбием извещает о 
преждевременной смерти 

Ивана Андреевича 
ГРИЦАЮК 

и выраж ает соболезнование 
семье покойного.
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